
平成２６年度開校式 校長挨拶 

Ｈ２６．４．６ 

おはようございます。 校長をやらせていただいています隅田です。 

 

平成２６年度の始まりに際し、挨拶させていただきます。 

初めに、保護者の皆様には平素から堺ラグビースクールの活動にご協力ご支援をいただき

まして、誠にありがとうございます。いつも生徒たちへの話が後になっていますので、今

日は最初に生徒達にお話したいと思いますので、後ほどご挨拶いたします。 

 

生徒の皆さん 

 

今日から新しい学年が始まりました。小学１年生の皆さん、そして中学１年生の皆さん 入

学おめでとうございます！そして他の皆さんも学年が一つ上がりました。 

 

新しい学年のスタートです。スクールも今日が最初の練習日ですが、中学生の皆さんは昨

日から春合宿ということで泊まり込みの練習が始まっています。中学生は大きな目標を持

っています。それは全国大会出場です。その目標に向かって頑張ってくれているのはすば

らしい事です。小学生の皆さんも応援してください。中学生はその応援を受けて、持てる

力を精一杯出してください。 

 

堺ラグビースクールは、開校してより今年で２８年目を迎えます。 

 

最初に開校した時の６年生を堺ラグビースクールの１期生と呼んでいます。今年の６年生

は堺ラグビースクールでは２８期生となります。２８年前と言えば、皆さんは生まれてい

ませんでしたね。そんな前から堺ラグビースクールは始まっていたのです。 

 

それで、この中には堺ラグビースクールを卒業した生徒の子供さんがスクール生として入

っています。お父さんと同じスクールで２代目ですね。また、卒業生で指導員となって戻

ってきた君たちの先輩がいます。紹介しておきます。板野先生、教仙先生、照喜名先生で

す。 

 

君たちも将来スクールに戻ってきてくれることを、指導の先生方は望んでいます。 

ラグビーを好きになってもらい、ラグビーと一生付き合って欲しいと願っています。 

 

次に、昨年の年度初めに皆さんにお話したことを覚えてくれていますか？ 

誰か言ってくれるとうれしいのですが。 



 

「スポーツで大事なことは、フェアプレイの精神です。」 

 

「“堺ラグビースクールはフェアプレイ精神がしっかりと浸透しているスクールだ”と言わ

れるようにみんなできちんとやっていきましょう。」とお願いしましたね。 

 

先日、日本体育協会というところが「フェアプレイ宣言」を日本全国のスポーツ愛好者に

広めようとしている運動を知りました。個人でも団体でも趣旨に賛同したら宣言してくだ

さいとのことですので、堺ラグビースクールとして指導者の先生方の賛同を得て、先日宣

言をしました。インターネットで申し込めば、宣言書を取り出せるようになっています。

これです。皆さんに紹介しますので、全文を読みます。 

 

『フェアプレイ宣言』 

私はスポーツを愛する者として、何ごとにも全力で取り組み、精神・肉体ともに 

成長させることに努めます。 

そして、フェアプレイを通じて思いやり、誇り、努力、勇気を最大限に発揮し、 

その力を人に、地域に、社会のために生かしていきます。 

そのための具体的な行動として、「あくしゅ、あいさつ、ありがとう」を 

実践していくことを宣言します。 

 

低学年の生徒さんには、少し難しい言葉が入っていますが、この内容は堺ラグビースクー

ルが目指すところと同じです。堺ラグビースクールの生徒・指導員・関係者全員で、この

宣言内容を実行していきたいと思います。 

 

ちなみに、日本体育協会は目標を持って、この運動に取り組んでいます。目標は５年間で

１００万人です。この宣言書のナンバーは４６７５０です。 

 

昨日見ましたら、新しいナンバーは４９８４１になっていました。３週間で３０００ほど

増えていました。これでは、目標達成は難しいですね。まだまだ PRが足りないですね。 

 

さて、生徒の皆さんにはここで少しお休みいただいて楽にしてください。 

ただし喋らないでね。 

 

保護者の皆様にご挨拶いたします。東日本大震災からもう３年が過ぎましたが、復興はま

だまだ進んでいません。 

 



堺ラグビースクールでは、忘れてはならない事があります。２０１０年８月２２日夏合宿

で起きました熱中症による事故で尊い命を失いました。今の堺ラグビースクールは、昔の

スクールといっしょであってはなりません。 

 

スクール活動再開に際して以下の“安全宣言” 

一、『二度と重大事故を起こしません』 

一、『安全を最優先して、安全には妥協しません』 

に則り、スクール活動を運営していくことを誓いました。 

この言葉は、スクール活動において片時たりとも忘れてはなりません。 

 

そして、これを実行するのは、私達大人が「一人ひとりの子供にいつも目をくばり、気を

くばる」ことだと思います。 

 

来週のスクール総会でも、お話いたします。 

 

スクールを再開してから３年以上経ちました。 新しい運営に取り組んで来ましたがまだ

まだ道半ばですね。“これで良い！”という処に到りません。試行錯誤をしています。 

保護者の皆様方にもご協力をいただいて、各種委員会活動を行っております。 

 

今年からは、３０周年も意識して委員会活動をより活発に行っていきたいと考えておりま

す。 

そこで、今回広報活動をより活発に行うために「広報委員会」を立ち上げました。目的は、

堺ラグビースクールのＰＲを積極的に行い、スクールへの支援の輪を広げ、スクール生も

増やそうとの狙いです。その広報委員長には保護者会会長の藤岡様になっていただきまし

た。そのメンバーには今の処、HP担当の松本様、写真担当の浅草様と保護者の方々にお願

いしております。 

 

まだ立ち上げたばかりですので、委員会活動はこれからです。保護者の皆様の中から委員

会活動に参加される方々を募っていますので、どうぞ積極的に参画をお願いします。全て

は子供たちのためなのです。 

 

よろしくお願いします。では以上で終わります。  

 



 

堺ラグビースクール 校長 隅田輝雄 


